



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE**  
**Secretaría Municipal**

**ACTA N° 05 DE LA SESIÓN ORDINARIA  
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE  
Miércoles 16 de enero del 2013**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a dieciséis de enero del año dos mil trece, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 05 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de secretaria municipal titular y ministro de fe.

**CONCEJALES ASISTENTES:**

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ  
Señorita ROXANA HUERTA RUBIO  
Señor HECTOR MORI CORNEJOS  
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES  
Señor MARCELO CACERES REYES  
Señor RICARDO VALERIA MATUS

**Con Asistencia del Administrador Municipal señor Marcos López  
Encargado de Deporte Don Rodrigo Palomino  
Señora, Cecilia Jara**

**TABLA:**

- 1.- Aprobación Acta N° 04 del 09 de Enero del 2013.
- 2.- Presentación de pareja de cueca que representará a la comuna a nivel nacional.
- 3.- Varios.

**DESARROLLO:**

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

**1.- Aprobación Acta N° 04 del 09 Enero de 2013.**

**El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría** comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 04 del 09 de Enero de 2013", somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

**Concejal Mori**, hace la observación que los teléfonos celulares hacen interferencia en la grabación haciendo perder el audio de ésta. Agrega que en la página N° 2, tercer párrafo, segunda línea, en la intervención del alcalde dice "por parte de este concejo" y debiese decir ese concejo porque se refiere al concejo de Las Cabras. Agrega que en la página N° 4, después del quinto punto, en la primera intervención del señor alcalde, en la tercera línea también dice "comuna que", teniendo que cambiar esta última palabra. Posteriormente en la página 5, dice punto 5 en varios, correspondiendo a este la numeración 6. Dice también, que en la página N° 6 en las intervenciones que él hace, en el punto 2, está redactado "catástrofe" siendo la palabra correcta catastro.

**Concejal Cáceres**, Reclama que en esa sesión hizo una intervención muy extensa y en el acta no aparece nada con respecto a los documentos entregados por el concejal Campos y la observación que hace por la imagen de los corderos que están a la entrada de Litueche, que representan nuestra zona.-

**Señor Alcalde** pregunta concejala Huerta si hay alguna otra observación al acta número 4.

**Concejala Huerta** responde en un punto vario donde reclamé por el tema de la global porque había un lugar en el que había que limpiar bajando por Villa La Felicidad, bien me recuerdo que el alcalde dejó en claro que era sector urbano por lo que la global no tenía nada que ver y era responsabilidad del municipio limpiar allá y eso no está en el acta.

**Señor Alcalde** pregunta, alguna otra observación al acta 4, concejal Campos.

**Concejal Campos** dice: yo no me voy a referir mucho al acta porque por detalles no avanzamos, pero en los puntos varios creo que el contenido de fondo habría que fundamentarlo porque con respecto del Mini Bus ASIA, a la camioneta FIAT FIORINO, no es problema fundamental el no pago de facturas pendientes; El tema es destacar el hecho acontecido incorrecto, se arregla la camioneta FIAT FIORINO y posteriormente se remata ingresando a las arcas fiscales Municipales el derecho a remate. Por ello con este remate se habría cancelado la factura pendiente, es decir la municipalidad tiene el dinero para el pago de la factura pendiente de la camioneta Fiat. En relación al mini Bus Asia éste no es un furgón es un Bus con Capacidad para 25 personas. El problema es que se manda arreglar en los talleres de don Orlando Pávez y no se retiro; han pasado 6 años, dejándolo completamente abandonado siendo un bien Municipal, ojalá el señor alcalde informe a través de un oficio el deseo del Concejo Municipal de para ver cómo recuperarlo o ver la solución Correspondiente. Además aclara el Por qué solicita retirar las ovejas que están a la entrada norte del pueblo; En primer lugar esta comuna es de lanares finos, tanto de carne como de lanas, Tipo Merino Precoz, con un alto rendimiento de carne, factor que depende de la capacidad de la raza, no reflejando con ello la exhibición de ellas, sino solamente el desprestigio de la maza ganadera de Litueche, cualesquiera que conozca algo de corderos se da cuenta de inmediato que no nos representan, no estoy en contra del proyecto todo lo contrario, lo felicito, pero tratemos de arreglarlo.-

**Concejal Campos** señorita secretaria porque la factura, porque los corderos, porque el minibús, es porque la ley me faculta para fiscalizar y ayudar al concejo y al alcalde, no oponerse por oponerse, pero en cosas que son relevantes para la comuna.

**Señor Alcalde** pregunta ¿Algunas otra observación al acta N°4, Concejal Cáceres?

**Concejal Cáceres** me sumo al asunto del monumento de los corderos en la entrada del pueblo también hice una intervención que no está estipulada acá.

**Señor Alcalde** consulta ¿alguna otra observación al acta N° 4, Concejal Labbé?

**Concejal Labbé** responde en el primer concejo yo dije que no nos preocupáramos de los pequeños detalles porque solo el fondo de esto es lo importante y rescatar lo que cada uno como concejal hablamos aquí en el concejo quede reflejado y desde ese punto de vista yo observaría que hay temas que todos dijimos del SECPLAC, por ejemplo y tampoco está. Más que si falto una letra, un acento, una coma es que se consideren las situaciones de ¿? Porque el concejal Mori lo dijo también en una oportunidad es nuestra biblia, si alguien nos quiere decir algo, aquí está, queda registrado. Solamente eso

**Señor Alcalde** les pido disculpas por el tema de la grabadora, lo vamos a solucionar a la brevedad posible. Yo ya pedí que viéramos un nuevo sistema, Porque va a ser la única manera que solucionemos este tema. Yo les pido que en este momento tengan paciencia, estamos haciendo los convenios de suministro, todo el tema para las licitaciones y estamos un poquito atrasado entonces no se puede hacer mucha compra en este momento, pero ya lo vamos a solucionar. Les pido que nos den estos días que quedan de enero y haber si en febrero ya tener el nuevo sistema. Pedir las disculpas del caso también. ¿Alguna otra observación don Ricardo Valeria?

**Concejal Valeria:** Yo entiendo a la señorita secretaria porque yo escuche las grabaciones también de lo que habíamos conversado y yo no sé como lo entendió. Es súper borroso, es muy chicharriento.

**Señor Alcalde** Hay otra cosa con el tema del concejo porque estamos todos hablando y yo voy a pedir que cuando alguien tenga la palabra dejen que termine el que está interviniendo y yo les pueda ceder la palabra nombrándolos para que quede claro quién está hablando.

**Concejal Valeria** con respecto a las mismas observaciones yo comprendo que hay muchas cosas que deberían estar en el acta pero por el mismo tema de la grabadora y por lo mismo excuso a la señorita soledad y más que hacer observaciones prefiero que sigamos adelante pero por el momento creo que criticar ya no vale la pena si vamos a seguir en esta discusión.

**Señor Alcalde** ¿Concejala Roxana Huerta?

**Concejala Huerta** Por el tema de discusión que tenían antes es súper importante, que de repente uno está hablando, lo que usted decía y la otra persona opina. Lo importante es que se da la palabra.

**Señor Alcalde** para que todos nos ordenemos, ¿Hay más observaciones? llamo a votación con las observaciones hechas por los señores concejales.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

**El acta N° 4 se Aprueba por unanimidad, con las observaciones indicadas anteriormente.-**

## 2.- Presentación de pareja de cueca que representará a la comuna a nivel nacional.

**El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría**, deja al encargado de cultura don Rodrigo Palominos y a la señora Cecilia Jara, ¿Por qué la señora Cecilia Jara? Porque es su hijo el que nos va a representar. Rodrigo

**Rodrigo Palominos** Buenos días, partir contándoles que la semana del 22 al 27 de enero se realiza la Segunda Versión del Campeonato Nacional de Cueca Huasa. Nosotros vamos a ser representados, nuestra comuna, por una pareja que ganó los regionales. Esta pareja está compuesta por Sandra Ibarra que es de San Fernando y el bailarín Javier Flores que es de nuestra comuna. Ellos tenían la opción de haber representado a San Fernando pero el varón mandó un poco más y dijo representamos a Litueche. (Se hace una presentación, un extracto del campeonato regional de cueca).

Ahora nos van a representar en la comuna de Calera de Tango, la semana del 22 al 28. Las competencias van a ser 22, 23 y 24 de enero. Durante esos días van a estar compitiendo, durante los otros días tienen visitas a La Moneda, tienen un programa de actividades de lunes a domingo. Nosotros como municipio estamos haciendo algunos apoyos en algunas cosas. Lo más probable es que los apoyemos el día de la competencia 22 y 24. Se está armando un grupo para las personas que quieran ir, tenemos un bus para que los acompañemos en la competencia, el apoyo es fundamental más aún en este tipo de competencias. Estuvieron en un campeonato regional, ahora nacional por lo tanto los nervios, la euforia, el apoyo de la barra es fundamental hago la invitación al concejo. Ellos están entrenando 5 días a la semana 8 horas diarias. Primera vez que la comuna está llegando en alguna disciplina a un campeonato nacional.

**Señor Alcalde** justamente nosotros con Rodrigo nos pusimos a conversar con la señora Cecilia sobre este tema para nosotros apoyar a esta pareja, hablamos con ella como es la madre del joven y la idea es que el concejo y nosotros podamos acompañarlos el primer día o los tres días pero al menos el primer día, que nos coordinemos Marcos y veamos si hay interés de los señores concejales para ir para que veamos movilización y acompañemos a la pareja. Yo les pido que si quieren ir vamos, vamos todos y sería bonito que fuéramos a apoyar esta pareja porque como dijo Rodrigo es parte de la historia del pueblo que tengamos un representante de nuestra comuna en un nacional y ojala que se sienta apoyado por la gente de la comuna y que mejor que sus autoridades estén presentes así que está la disposición de la administración para que tengamos vehículo para que vamos ese día y si ustedes lo estiman conveniente vamos los tres días sería mucho mejor, así que les dejo para que se pongan en comunicación con Rodrigo para que él lo vea con Marcos el tema.

**Concejal Roxana Huerta**, consulta cuales son los días de competencias o después viene una final.

**Rodrigo Palominos** responde son tres días 22, 23 y 24 el ultimo días se elige el campeón nacional los otros días tiene otras actividades programadas.

**Concejal Mori**, dice, la verdad sentirme particularmente orgulloso que sean de nuestra comuna los campeones regionales, hace años atrás a nivel regional compitió mí sobrina y es muy triste cuando las autoridades no los respaldan, así que yo creo que nuestro compromiso es una deuda que hay, no porque haya sido una sobrina mía, sino que es una situación que uno sabe cómo se sienten las personas que están en representación de nuestra comuna y lo importante que va ser para ellos el respaldo que le podamos dar mas allá si podemos ir todos o por distintas circunstancias en un momento determinado no podemos ir todos y vayamos parcialmente, decirle que yo me siento tremendamente feliz por esta situación y que le

podamos dar el respaldo tal como lo dijimos en el concejo anterior, y solamente señora Cecilia Ud. Como madre de Javier Felicitarla y que sigan en esto, si bien es cierto es algo a honores no se busca una situación económica, pero no es menor el sentirse feliz por los hijos cuando llegan a estas instancias y nosotros como comuna.

**Concejales Campos**, la felicito Señora Cecilia como madre del joven dice, porque hemos estado en muchos campeonatos como comuna y esta es la primera vez que Litueche queda seleccionado como corresponde, personalmente eso nos enorgullece, cada persona que representa a la comuna llegan a salir hasta las lagrimas de contento. Esto no se detiene, son juveniles y después van a seguir y seguir por que el folclor se lleva en el alma pueden llegar Arica ha esos campeonatos de tanto renombre; le pido al Concejo Municipal hacerle llegar una carta a nombre nuestro con la felicitaciones por haber obtenido tan grato galardón que glorifica lo que es Litueche mismo y con una palabras de expresión a nombre del Concejo Municipal, felicitaciones para ellos.

**Concejales Valeria**, dice en primer lugar felicitar a la Señora Cecilia por lo que ha logrado, bueno ya algo había mencionado el concejo anterior, creo que todos el Concejo está apoyando y de parte mía que cuente con todo el apoyo de aquí en adelante para que se siga potenciando, como se decía esto es por amor al arte, pero es algo que enorgullece a nuestra comuna se siente la felicidad que Litueche haya ganado un regional y también me sumo a lo que dice el concejal Campos que debiéramos ya hacerles llegar un galvano reconociendo que son campeones Regionales de Cueca Juvenil.

**Concejales Cáceres**, yo también felicitarla señora Cecilia dice, ya que a mí el vestirme de huasos me emociona y ver bailar cueca es mucho más, me imagino lo que sentirá Ud. Su esposo y la verdad yo sé que esto a puro empuje, la cueca es un baile muy sano es como una comunidad he visto el sacrificio en otras comunidades que prácticamente giran en torno a la cueca, es de la patria, es folclórico, emociona la verdad que es bastante lindo, comparto con los demás me sumo a las felicitaciones a reconocer este merito que ya a nivel regional le estamos ganando a miles de personas que bailan cuecas, no es algo menor, ahora muchas ganas, porque el eslabón es mucho más alto, pero las esperanza siempre están y como Litueche pueblo ganador, hay que ir a ganar, nuestro apoyo esta y ojala nos vaya bien, ya que esto sirve como reflejo para otros jóvenes de nuestra comuna, el Concejo siempre está respaldando estas actividades tanto a nivel regional como comunal.

**Concejales Roxana Huerta**, felicita a la señora Cecilia y hace extensiva sus felicitaciones a don Iván (Padre de joven que baila), por la perseverancia que ustedes han tenido con su hijo es un sueño que el tenía, yo creo que ustedes ha sido un pilar fundamental en cumplir la meta y verlos donde esta, yo personalmente me pongo nerviosa en ver un video, me imagino ustedes que sentirán que son los papas y ellos mismo que emoción sentirán por ganar este triunfo y a lo que vamos ahora más que nada y decir que lo siento muy personal, que no están representando a Litueche por que haya ganado la vos del hombre, sino, que están representando a Litueche por el esfuerzo que han tenido ustedes como familia y por el esfuerzo de Javier de viajar prácticamente todos los días a San Fernando a ensayar para representar a nuestra comuna, muy orgullosa me siento Señora Cecilia dice la concejal y quiero que cuente con todo mi apoyo.

**Concejales Labbe**, primero que todo dice, agradecer a la Señora Cecilia y don Iván que hayan traído un joven tan bueno para la cueca, yo me siento orgulloso de conocerlo de guagua, de verdad mucha emoción, desde acá un abrazo a Javier y a ustedes como padres uno sabe el sacrificio el esfuerzo que han tenido como familia, desde ya creo que les va ir muy bien en la competencia y el mejor regalo que le podemos hacer nosotros es estar haya para acompañarlo, por mi parte me comprometo y cualquier cosa que el requiera nuestro estaré siempre disponible.

**Señor Alcalde**, dice creo que esto es un resumen de lo que pensamos todos, yo estaba viendo el video y la emoción es muy grande, cuando llega a una final se siente muy bonito muy orgulloso, yo me imagino cómo se debe sentir la familia con Javier, le reitero, cuente con nuestro apoyo como se lo dije cuando nos reunimos con Rodrigo, estaremos acompañándolo en lo posible los tres días. Pide, coordinarse con Rodrigo el viaje y vayamos todos juntos apoyar a la pareja que representara a nuestra Comuna aquí no hay colores políticos, somos una sola Comuna.

**Rodrigo**, comunica que el horario es el que aparece en las invitaciones.

**Señor Alcalde**, deja estipulado que el primer día la salida del Municipio será a las 17.00 Horas.

**Concejales Roxana Huerta**, dice existirá la posibilidad de que vaya un Mini Bus para que pueda asistir la familia o las personas que quieran acompañarlos.

**Señor Alcalde**, responde, hay Mini Bus dispuesto para que vaya la gente que quiera ir apoyar.

**Señora Cecilia**, en primer lugar dice, quiero agradecer la acogida, agradecer la oportunidad, la instancia de presentar al Concejo este video para que ustedes pudieran ver la participación de ellos y que en todo momento fue en representación de la comuna de Litueche, un cuando

son dos jóvenes que se juntaron por las redes sociales, ambos tenían amor por la cueca, y Javier siempre dijo que el participaba por su Comuna y por Litueche y quien quisiera bailar con él lo hacía por Litueche, por el amor que siempre le hemos enseñado que le tenga a su comuna a su tierra, agradecer el importantísimo apoyo que ustedes les están brindando ellos hubiesen querido estar acá, pero están en sus últimos ensayos que son vitales, este viernes es el último ensayo y el domingo van a tener un baile en la Parroquia San Fernando Rey de San Fernando en la misa de las 11.00 horas por que tienen que dar gracias a Dios por los dones que les ha dado y además el Padre Cristian les ha facilitado las salas de la Parroquia todos los días para ensayar. Javier baila el día domingo y se regresa para el día lunes partir desde acá y estar a las tres de la tarde en Santiago para reunirse con todas las delegaciones de las distintas regiones. En este certamen van a participar las 15 regiones por lo tanto hay 15 representantes igual que nuestra pareja en el Nacional y dos representantes de la Región Metropolitana por ser sede, por lo tanto están las 16 parejas en esta categoría en el Nacional. El sábado nos reunimos con Rodrigo y el papá de Sandra, estamos muy contentos porque recibimos todo el apoyo de parte de la Municipalidad en cuanto a movilización y los presentes que se tienen que entregar al Ministro de Cultura, al Alcalde y al Intendente.

**Señora Cecilia** en relación a la consulta del Concejal Valeria, el caso nuestro, nosotros vamos a hacer el viaje y hay que llegar temprano para buscar una ubicación y marcar territorio que va ser desde el primer día y hasta el último día nuestro por lo tanto esa va ser tarea de la delegación nuestra y en el caso de nosotros vamos a estar allá desde el día lunes. Igualmente la Municipalidad nos va a proporcionar un lienzo donde va a decir Litueche y Región de O'Higgins ubicado en nuestro espacio y además un pendón en el que dice campeones regionales. Los regalos que tuvimos que llevarle a todas las parejas del regional se financiaron con un campeonato realizado acá en Litueche en noviembre pasado.

**Señor Alcalde** bueno la invitación ya está hecho para todos los señores concejales y espero que podamos el día 22 ir en pleno a acompañar la pareja que representa a Litueche y como dijo alguien el día 24 para que celebremos en triunfo.

**Señora Cecilia** igualmente Sandra y Javier me pidieron que dijera, para cualquier ceremonia, para cualquier cosa de la municipalidad que necesitara de su presencia podían contar con ellos.

**Señor Alcalde** vamos al tercer punto de la tabla, puntos varios.

### 3.- Varios.

**Señor Alcalde** concejala Roxana Huerta

**Concejal Roxana Huerta** Tenía unas dudas con respecto a lo que había solicitado en Villa Los Forjadores y conversando con el Director de obras ya me dejó todo claro

**Señor Alcalde**, dice fui ayer a terreno y tenemos un problema que se arroja desde arriba hacia abajo, (aguas servidas) estamos averiguando el tema y apenas tengamos una respuesta la vamos a hacer llegar a los señores concejales porque yo creo que a varios los han llamado por el tema.

**Concejal Roxana Huerta** y como va con el tema de la búsqueda de documentos relacionados con la investigación sumaria para la jefe de finanzas.

**Señor Alcalde** si, se encontró una carpeta de investigación por el tema del pozo y se la estoy pasando al abogado don Marcos Valle para que analice.

**Concejala Huerta** pero se nos puede informar a nosotros una vez que se tenga claro

**Señor Alcalde** si por supuesto no hay problema

**Concejala Huerta** recibí varias quejas de los sectores como Pulín, Quelentaro y Paso del Soldado por la Doctora.

**Señor Alcalde** la doctora no va a Pulín desde finales de septiembre, comienzos de octubre. Yo le envié un oficio la semana pasada en donde le solicitaba que volviera a cumplir con lo que estipula su contrato, de hecho antes de entrar a concejo me estaba esperando y me dijo que ella quería ir a Pulín siempre que yo le cambiase el paramédico, le respondí que eso yo no lo podía hacer que tenía que ir a Pulín. Yo le había pedido verbalmente que se reintegrara a sus labores y opte por tener un respaldo y le envié el oficio explicándole que ella tenía que ir y hoy en la mañana le repetí así que espero que se haya ido a Pulín porque la estaban esperando. En el transcurso del día vamos a saber si retomó porque ella tiene un contrato. Estoy preocupado por el tema y voy a seguirlo en forma personal, o en otros términos habría que hablar con el abogado pasarle su contrato a él y ver que se puede hacer si ella no cumple con el contrato, además ella está embarazada, estamos en eso.

**Concejala Huerta** hay mucha gente que dice que los trata de agresiva cuando van a retirar los remedios o el hecho de no ir. Citar a reunión de comisión y citar a personas que atestigüen ante los concejales para que vean lo que está pasando con la médico, es complicado tratar

de reemplazarla pero agotar todos los medios para que esto se solucione que tengamos a la comunidad sin médico.

**Señor Alcalde** para que seamos transparentes desde que yo asumí ella comenzó a traerme oficios haciendo acusaciones y yo no me puedo, en buen chileno, hacer el leso independiente que tenga o no razón, así como también hay personas que me han enviado cartas de la mala atención. Si yo abro una investigación por lo que está acusando también tengo que abrir una por lo que los vecinos están diciendo al respecto y se harán ambas. Me comunica que tiene problemas con el paramédico de Pulín que la trata en forma agresiva.

**Concejal Labbé** Hay algún antecedente por lo que ella no quiera ir a la posta de Pulín

**Señor Alcalde** me comunica que el paramédico la ha agredido verbalmente y que consta en los oficios que me ha enviado los cuales les haré llegar, y por eso tengo que hacer investigación, pero también tengo que investigar en base a lo que los vecinos me ha hecho llegar.

**Concejal Labbé** consulta ella estaba yendo a las otras postas

**Señor Alcalde** había dejado de ir porque estaba con permiso y tenía un tema con el certificado de extranjería, por su tema de embarazo pero yo pedí que retomara todas sus funciones

**Concejal Cáceres** yo hablé con Guillermo y hay reclamos, yo no soy xenófobo pero si conozco a los médicos extranjeros pero ella tiene pendiente la validación de su certificado de la asociación médica que avale que su certificado es válido acá en Chile además del de extranjería es un tema un poco delicado. Nosotros no estamos para ser asistencialistas en el tema de tener que acoger todas las quejas y tener que acomodarnos yo creo que si ella no cumple los requisitos de extranjería ni de médico hay que ver todo lo judicial para que no rebote la parte legal a la municipalidad. No podemos permitir que sobrepase todos los antecedentes para que pueda desempeñarse. Tenemos que aspirar a que se atienda tanto en cantidad como en calidad a la gente de la comuna.

**Señor Alcalde** yo le pedí a Marcos que le solicitara el certificado y parece que se le venció, ella no está muy interesada en renovarlo

**Concejal Cáceres** mi comentario era más que nada para reunir los antecedentes. Las quejas superan los beneficios que está otorgando la doctora y darle las facultades a usted para que pueda hacer algo a nivel judicial. Este concejo podría facultarlo para que agilice ese tema y darle corte porque es importante además de delicado.

**Señor Alcalde** yo hablé con el abogado para preguntarle algunas cosas del contrato. En primera instancia yo le pido que retome sus funciones pero en el caso de que ella no quiera hacerlo la cosa está clara y que regularice todos sus papeles.

**Concejala Huerta** consulta, sobre un juicio con la sociedad Parra en donde la municipalidad salió victoriosa y por lo que la ley establece el pago de costa son de parte del municipio, para que usted lo averigüe si se pago o no.

**Señor Alcalde** si hubo una resolución y la administración pasada no pidió en su oportunidad pagar las costas, por favor averiguar que se hizo con esta resolución.

**Concejala Huerta** el número de oficio es el 626 del 2011

**Señor Alcalde** don Ricardo Valeria

**Concejal Valeria** quedamos en acuerdo que íbamos a ver la posibilidad de reunirnos con la gente del hospital, el encargado o director para llegar a alguna mediación con ellos para poder mejorar la atención de la gente. Porque la gente llega muy temprano a hacer la cola al hospital y cuando dan las fichas ya no quedan porque las han dado antes para que podamos llegar a una solución pronta.

**Concejal Labbé** con el concejal Mori, el concejal Cáceres, Valeria y yo comenzamos a hacer consultas internas para ver lo que está pasando en la comuna en el tema de salud especialmente. Para ver cómo funciona el hospital en el tema de las fichas porque dan 3 ó 4 fichas en la mañana y hay 4 médicos más que nada para poder darle respuesta a la gente porque uno puede equivocarse al dar información errónea y uno queda mal.

**Concejal Valeria** más que nada el fundamento del tema de las horas porque personalmente en mi familia me ha tocado que van a atenderse en la mañana y las fichas ya están dadas. Para que podamos averiguar el tema aunque no nos competa ver que podemos hacer en cuanto a la espera.

**Señor Alcalde** creo que está el doctor León como director y por ende su pareja también hace un par de semanas que hay dos doctores, no estamos con los cuatro que en la práctica debiéramos tener y no sabemos si el doctor va a volver y si él no vuelve tampoco vuelve la doctora y eso se nos podría complicar para que volviéramos a tener a 4. Estamos preocupados del tema.

**Señor Alcalde** yo estoy tratando que el doctor Albornoz también pueda tener un contrato con nosotros para que agilicemos el tema de transito pero va tomado de la mano con lo que está pasando en el hospital. Tenemos otras posibilidades. Señor alcalde procede a leer el oficio

enviado a la doctora Hoyos y da las explicaciones del mismo. Principalmente hace mención que se suspende el traslado almorzar.

Con respecto al tema de Carabineros el Jefe de Tenencia me está gestionando la reunión con el Mayor y me informaron que llegan dos carabineros con lo cual se contara con la dotación completa.

**Concejala Valeria** el tema de la comunicación Alcalde. Y en el tema de salud no ha pensado si será posible o no habilitar algún espacio municipal para algún tipo de atención de salud con alguno de los tres haciendo rondas en la comuna, ya sea en la semana o el fin de semana.

**Señor Alcalde** hay que verlo en el nuevo contrato hay varios programas que podemos ver, este contrato dura dos o tres meses más y ahí podemos ver lo que usted me está pidiendo. Porque ahora si se está viendo el tema odontológico. Veámoslo para el nuevo programa.

**Concejala Labbé** consulta respecto al tema de aguas lluvias

**Señor Alcalde** fui a Santiago y estaba con falta de información, yo solicité a SECPLAC que revisara acá donde podíamos encontrar la información necesaria. Hay uno que es general y dice Urbanización aguas lluvias, tercera etapa Litueche. Apenas encontremos el proyecto y en qué etapa estaba.

**Concejala Labbé** recorriendo los sectores uno se da cuenta que por distintas razones hay familias que aun no tiene electricidad, todavía usan chonchones y da pena en especial cuando el poste pasa a 10 ó 5 metros de su casa. Tiempo atrás no recuerdo si por la Subdere financiaban conexiones domiciliarias a gente de escasos recursos y propone hacer un catastro de cuanta gente es la que se encuentra en esta situación yo creo que en Quelentaro está concentrada la mayor parte. Levantar la información a través de juntas de vecinos, club de adulto mayor y hacer un convenio con Emelectric y gobierno regional. Más que nada por un tema que hay niños de 10 años que aun no saben lo que es un televisor.

**Señor Alcalde** yo he tenido 6 personas, de las cuales a lo menos 4 son de Quelentaro solicitando la posibilidad de ayudar para el empalme son personas de escasos recursos. Me gustaría que pasáramos esta información al SECPLAC para que viéramos de que manera postularlos y lo que nos llegue en bienvenido.

**Concejala Labbé** yo creo que sería una buena apuesta para nuestras familias de verdad duele el alma sobre todo cuando hay niños chicos. Y lo otro que planteaba la semana pasada esta feria que queríamos instalar y que el alcalde ya dio el visto bueno. Hable con Gabriel Echeverría que se maneja un poco en el tema de ferias como funciona impuestos internos. Y el viernes a las 18:00 hrs vamos a tener una reunión con la gente que está interesada.

Además agradecerla al alcalde la poda de los árboles de la plaza.

**Concejala Mori** gracias señor alcalde. Primero felicitar a SECPLAC, a don Andrés Pérez por su disposición, compromiso, trabajo, en un día sábado que el pudo haber estado con su familia, venir a Litueche para hacer la exposición de un proyecto a través de Junta de vecinos, también agradecer a la administración a través del alcalde y al administrador acá presente por el apoyo con el furgón en el día de ayer para la familia Vargas Zúñiga por cuanto a raíz de un accidente de tránsito falleció la hija menor de don Humberto Vargas y los funerales fueron el día de ayer en Valparaíso.

**Señor Alcalde** la familia ellos querían trasladarse, pero ellos pagaron todo, el combustible y el gasto del chofer hay que dejarlo claro. Se ha trasladado mucha gente está toda la disposición, esto fue porque ellos no querían nada regalado ellos querían que se les facilitara el vehículo pero ellos corrían con los gastos.

**Concejala Mori** informa esto fue un accidente trágico en el domicilio, quería dejar eso presente en el acta. Solicitar señor alcalde a través de la SECPLAC un proyecto de veredas para San Vicente, en la zona donde está concentrada la población, donde no se va a intervenir el camino público a no ser que el proyecto que viene desde Huahuinco rompa lateralmente el costado del camino publico que está pavimentado, que ya existe la red de agua potable en ese lugar, que pudiera llamarse radio "urbano" se interviniera con las veredas. También informar que en Villa Manantiales tuve una reunión con el club del adulto mayor y otros dirigentes de las juntas de vecinos, en ese lugar existe una noria que contiene agua desde el año 2012 también existe una bomba que no está funcionando, solicito ver si está mala o buena para poder ayudar a dar una solución integral se pueda aprovechar esa agua. También hay una muy buena disposición de ellos que me pidieron que solicitara acá, lo cual lo estoy haciendo a través del Daem respecto a las boletas de consumo de electricidad que llega por separado para ver los consumos y coordinar el pago de este.

**Concejala Cáceres** el tema que ya hablamos, para existir la buena redacción y menos pega a la señorita secretaria municipal en poder traducir lo que nosotros hablamos darle las condiciones adecuadas para que pueda escuchar bien y tener una buena acta. La mejor alternativa en una mejor grabadora que esta y cuestan \$30.000 mil pesos, \$40.000 mil pesos son más digitales y tienen un mejor audio. Más que nada eso para entregarle todas las condiciones posibles para el acta. Tenemos comisión de trabajo de deportes, cultura y recreación que

viene a continuación del concejo y quería hacerle Hincapié en el tema del acta que tiene que ver más que nada con el verano y el aniversario de la comuna. Retomar el tema de seguridad que se va retomar con carabineros y ver la posibilidad quizás de tener un vehículo con algún guardia que ayude a carabineros a dar soporte a la seguridad ciudadana porque producto de que Litueche va creciendo caen otras cosas, trae beneficios pero también trae la delincuencia, la drogadicción, la violencia y son temas en los que hay que anteponerse a lo que pueda venir, porque se ponen a tomar en la plaza, el gimnasio esta todo rayado con una garra blanca, con grafitis no muy estéticos. Yo entiendo que muchas personas puedan pintar las fachadas de sus casas y al otro día ya este rayado. De alguna forma deberían coordinarse con algún vehículo municipal y ver la manera de implementarlo. Los recursos hay que evaluarlos, estudiarlos y algo que sea a corto plazo y como ya estamos en época estival, vienen actividades en donde esperamos contar con mucha gente sobre todo por la seguridad porque ya ha habido robos a casas particulares. Deberíamos evaluarlo junto con carabineros.

**Señor Alcalde** que bueno tocar este tema, de hecho uno de mis compromisos era precisamente la idea de tener un vehículo de seguridad ciudadana. En muchas comunas de Chile ya esta implementado a lo mejor muchos van a decir que esta comuna es chica pero yo creo que tenemos que empezar por algo. Hoy día en Litueche están habiendo muchos robos de hecho a mí, en lo personal, me toco vivirlo llegue a mi casa después de una licenciatura y ya me habían asaltado. La semana en el sector de Matancilla en la casa de la señora Marta Tobar también le entraron a robar, estamos teniendo un sin número de robos en la comuna y por último si tenemos un vehículo que se mueva la gente ya va sentir más seguridad. Una de las ideas es ver el plazo de seguridad ciudadana que se postula durante el año a lo menos de aquí al próximo año en temporada estival podamos tener 3 cámaras en los puntos importantes, cerca de la plaza, cerca del banco y el semáforo. Para eso también tenemos que tener una autorización de carabineros, estuve averiguando como se hace. Además de las cámaras hay que comprar computadores. En el tema de seguridad ciudadana no van a servir en distintos ámbitos por ejemplo si hada recorriendo diferentes puntos de la comuna y ve una alcantarilla mala, que nos avise.

**Concejales Labbé** solo acotar al tema vario del concejal Cáceres que me parece bien, porque es un tema que me llama la atención y yo veo que hay muchas comunas que son inspectores municipales los que cumplen esta función, que a lo mejor sería más fácil implementar y que porque pueden sacar partes.

**Señor Alcalde** a lo mejor podemos implementar lo que tú dices las 8 hrs del día, lo ideal sería las 24 horas del día.

**Concejales Labbé** claro porque muchas veces los vehículos pasan todo el día estacionados en las veredas, la misma gente que transita en estado de ebriedad todas esas cosas las podría regular.

**Concejales Mori** complementar un poco porque lamentablemente tengo que decirlo, años atrás nosotros intentamos implementarlo a través de la cuestionada camioneta fiorino y adquirimos una moto y una camioneta doble cabina. Los privados estaban de acuerdo en colaborar como por ejemplo a entregar combustibles y otros. Debemos analizarlo bien, discutirlo ver el compromiso con el sector privado. Porque este robo que fue en diciembre, a mí me tocó en el año 2010 con la buena suerte que había una cámara en el Fundo Carrizalillo, con infrarrojo, capto las imágenes del automóvil en el cual andaban los antisociales y de esa forma se pudieron apresar y fue en el juzgado nuestro donde uno de ellos fue formalizado y por supuesto sancionado con dos años de pena efectiva, pero gracias a ese instrumento, a esa tecnología porque estaban todas las pruebas. Se logro detener a la persona que arrendó el vehículo y condujo al lugar donde vivían las otras personas.

**Concejales Cáceres** yo creo que ya estamos aunando criterios, comparto con lo del inspector municipal porque también puede cumplir diversas funciones y puede ser alternado, también concuerdo que debiese ser 24hrs. Hay que ver una alternativa que sea sustentable y que podamos pagar van cubrir un turno de 8 hrs y después toda la noche, necesitamos dos personas más, la idea es que sea sustentable estos 4 años de administración.

**Señor Alcalde** y que perdure en el tiempo

**Concejales Cáceres** no sé si nos juntamos antes para plantearle algo al Mayor las ideas que nosotros tenemos y llevarlo a cabo y hacerlo viable.

Retomando un poco lo que hablábamos denante hay que dividir un poco lo que es el tema de los doctores que vienen del Ministerio de Salud y los doctores municipales porque si bien cumplen la misma función en cuanto a médico tienen diferentes reglas hay que ver con Guillermo que es lo que está exigiendo el Ministerio de Salud. Actualmente la política del gobierno es dejar a los hospitales sin deuda pero se preocupan mucho de la parte comercial y plata y poco de la asistencia al paciente y reciben un bono a final de año y beneficios porque tienen metas que cumplir por eso sería importante invitar al director del hospital para plantearle nuestras inquietudes porque nosotros tenemos las quejas de los usuarios pero no sabemos qué

trabas tienen ellos. El otro tema está en manos del municipio y podemos maniobrar mediante un oficio viendo la parte legal y se ejecuta. Son dos temas de seguridad y salud que a lo mejor en un concejo más adelante evaluáramos y ver ambas posturas.

**Concejal Valeria** igual me da bastante lata el tema de seguridad de Litueche por el tema de los robos, yo llevo 15 años viviendo en Litueche y que raba sentir que estemos pasando por esto, siempre hemos mirado a Litueche como una comuna súper tranquila, da gusto que nuestros vehículos puedan quedar afuera en nuestras calles, que estemos libres de delincuencia, que podamos pasearnos tranquilos en la noche y estar tocando el tema de seguridad ciudadana también hacer un llamado a carabineros que también hagan más su trabajo que a veces se dedican muchos a sacar partes y poco a resguardar nuestra comuna. Todavía creo en la gente de Litueche y sé que está llegando gente de afuera que tiene un poco de maldad y a la vez hay gente de Litueche que a lo mejor sabemos que son las que están haciendo maldades y no se han tomado las instancias judiciales o las denuncias como corresponden para poder atacar y cortarlo de raíz.

**Concejal Campos** con respecto a la seguridad ciudadana efectivamente si se compro una moto en esos tiempos similar a la que carabineros tenía, entre los agricultores y la municipalidad y se entrego a carabineros, esta estuvo cumpliendo su objetivo y después se envió a Pichilemu no volviendo más. La camioneta se entregó con chofer para que hiciera un recorrido en el entorno de Litueche Pulín, El Cuzco, Quelentaro, Paso del soldado pero con un conductor de la municipalidad porque no se podía entregar una camioneta fiscal para que la manejara un carabinero y al final se entrego la Fiat Fiorino que está en gestión todavía y lo entregaron totalmente descuidado, por eso hay que tener cuidado al hacer convenios con ellos porque al final no son tan responsables con la materia, el tema es interesante, bueno pero hay que estudiarlo.

Fui a la biblioteca el otro día pedí unos de los famoso libros que se imprimieron a fines de la administración anterior con recursos municipales, pero lamentablemente no habían he ido dos veces, yo quiero que me faciliten el libro. Son 1500 libros que deberían estar a disposición del municipio y la comunidad en la biblioteca municipal, por lo tanto es un patrimonio municipal, Donde están y cuanto costaron, solicito que la factura se entregue a los concejales.-

Se cierra la sesión a las 11.30 hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro  
Secretaria Municipal  
Ministro de Fe